

Réponse à une enquête (1939)

Auteur(s) : Malaquais, Jean

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

Les mots clés

[Jeunesse](#)

Présentation

Date 1939

Genre Essai

Information générales

Langue Français

Source Archives Jean Malaquais. Harry Ransom Center (Texas)

Description & Analyse

Description

Ce texte, datant de 1939, est reproduit en annexe de la thèse de G. Nakach. Malaquais répond à un questionnaire posée dans une revue : "Comment aider la jeunesse ?". Malaquais rappelle que la jeunesse n'a pas le "monopole" de la misère et que "Les jeunes ont à se compter selon leurs affinités de classe, et non selon leur âge."

Informations sur l'édition numérique

Editeur de la fiche Victoria Pleuchot (Société Jean Malaquais) ; EMAN, Thalim (CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Mentions légales

- Fiche : Victoria Pleuchot (Société Jean Malaquais) ; EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Texte de Malaquais : avec l'aimable autorisation d'Elisabeth Malaquais (ayant-droits)

Citer cette page

Malaquais, Jean, Réponse à une enquête (1939), 1939.

Victoria Pleuchot (Société Jean Malaquais) ; EMAN, Thalim (CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Site *Archives numériques de Jean Malaquais*

Consulté le 27/12/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Malaquais/items/show/135>

Notice créée par [Victoria Pleuchot](#) Notice créée le 16/04/2024 Dernière modification le 21/02/2025

Je viens que des premières questions ont terminé écriture de cette par strangulation lente.

question principale : Comment aider la jeunesse ? - Objectif principal des problèmes : les problèmes de la jeunesse. Il y a des jeunes qui ne posent pas beaucoup de problèmes.

L'art de camoufler la vraie nature des choses est le plus récent des symptômes. La société forme, cultive et entretient des millions et des milliers de spécialistes dont le rôle consistant en l'ignorance consciente ou inconsciente que leur esprit naturel est "le vieux coeur d'Asiatique", c'est-à-dire prédateur des jeunes - comme s'ils formaient une corporation professionnelle, comme si un seul et même intérêt liait tous ceux qui ont vu le jour ensemble à bout. Leur ignorance de pouvoirs qui naissent, tout un système de soupapes d'échappement, tout un réseau ayant d'abord le corps : pantalons, pour qu'il ne faille point combattre efficacement la guerre ; féminisme, pour les détourner de la lutte spécifique en vue de l'affranchissement de la femme ; albergues, camping, sport, familles rouges et autres jeunes filles de France, pour leur servir d'armes ; un îlot de liberté vaguement impérial (voilà ce qu'est devenu le mouvement des "Wandervogel" en Allemagne) ; Etats Généraux, associations occidentales et post-occidentales ; clubs et équipes. - Autant de pièges où les enfants viennent donner la tête la première, autant de bouches où ils arrivent noires et plus courtes. Voile, morale, patrie, universalité, - tout est trahi, tout est faux ; travail de haute gastrification. Ayant joué son destin historique, pris dans le cercle extra-rigide de l'économie de guerre, la société contemporaine, qui vit au jour le jour, qui subissons d'expéditions, façonne l'individu à l'image de sa propre misère : enfant de ce siècle, le jeune lui rassasse.

> Cette misère, la jeunesse n'admet pas le monopole ; peut-être la sent-elle plus vivement - et encore -, mais c'est une question d'individualisme. Quand elle aura son sac de coups, son compte en banque, un peu prendra le pli et elle gagnera moins. Ce n'est pas frappé plus durciment celui qui crée le mieux, et je tiens l'infortune du grand-père - chômeur et affublé de famille - pour autrement tragique que celle de son enfant qui se prétend le pilier du monde. Avec leurs millions : droit ou médecine, journalisme ou assurance-incendie, Pierre et Paul - si sympathiques soient-ils - ne nous intéressent que médiocrement. Leurs fils, comme l'a dit que tel aimé pour leur porter, ne saurait dopasser le cadre des rapports individuels et se réjouit rien. La chose au fait est qu'ils disent, à peu près aussi bien que de capturer une baleine avec des épingles de nourrice, n'a rien de romantique : c'est exactement le problème de venir bousculer. Les jeunes ont à se compter selon leurs affinités de classe, et non selon leur âge. Au lieu d'arriver des familles garnies de milliers

Jean Malaquais